

GUEBWILLER Aux Dominicains

Spiritualité de l'île de Jindo

La nef des Dominicains a accueilli, vendredi soir, une cérémonie chamanique funéraire coréenne. Un rituel rare, encore vivace dans l'île de Jindo.



Des chanteurs, musiciens et danseurs de l'île de Jindo (Corée du Sud) reproduisent une cérémonie chamanique funéraire dans la nef des Dominicains de Haute-Alsace. PHOTOS DNA - M.K.

Appelé ssitgimgut, ce rite vise à débarrasser l'âme du défunt de ses regrets, de l'aigreur résultant de son trépas. Des informations que le public a obtenu grâce à un surtitrage, diffusé sur l'écran géant de l'arche supérieure, toute la soirée. Les dix actes de cette liturgie comprenant chants, danses, rites et incantations étaient ainsi décryptés pour plus de 300 spectateurs intrigués.

À commencer par les offrandes, la représentation du voyage de l'âme vers l'au-delà, puis le transport du cercueil. Le tout accompagné de la musique des instruments traditionnels de l'île.

Au-delà de la barrière de la langue, les chants prenants et une symbolique étonnamment limpide, ont interpellé le public. Intense et passionnant. ■

M.K.



Le rituel est exécuté sous la direction d'un chamane. Il est destiné à laver les sentiments d'amertume et de rancune éprouvés par le défunt au moment de son trépas.